

# *Le retour de deux frères*

---



Par Roberto Morejón (RHC)

Les Cubains ont salué le 20ème sommet de l'ALBA-TCP, l'Alliance Bolivarienne pour les Peuples de notre Amérique – Traité de Commerce entre les Peuples, et se sont félicités de la réaffirmation des engagements visant au renforcement de l'organisation et du retour des pays membres comme la Bolivie et Sainte-Lucie. La réunion de La Havane, à l'occasion du 17e anniversaire de la fondation de l'ALBA, a ratifié l'importance accordée au bloc intégrationniste par le gouvernement de Luis Arce et le Mouvement vers le socialisme.

Après avoir remporté les élections, Arce a réintégré son pays à l'ALBA-TCP composée par 10 nations, mettant ainsi fin à la décision arbitraire du régime de facto de Jeanine Áñez, de quitter l'organisation.

La dirigeante ultraconservatrice a pris le pouvoir après le coup d'État de 2019 et a conduit les relations extérieures de la Bolivie dans une impasse.

Précisément, lors de son discours à la réunion de l'ALBA-TCP ici à La Havane, le président Luis Arce a présenté ses excuses à Cuba pour le mauvais traitement infligé par la droite à la brigade médicale cubaine sous les instructions de l'administration Áñez.

Les Cubains ont énormément apprécié les déclarations du président, qui a rappelé la collaboration de nos professionnels dans le domaine de l'ophtalmologie et le soutien du gouvernement cubain à la campagne d'alphabétisation dans son pays.

Un autre pays qui a réintégré l'ALBA-TCP, après cinq ans d'absence, est Sainte-Lucie, un territoire d'une superficie de 616 kilomètres carrés et de 183 000 habitants.

Le Ministre des Affaires Etrangères de Sainte-Lucie, Alva Romanus Baptiste, présent au 20ème Sommet de l'ALBA-TCP, a déclaré que son pays avait bénéficié de l'intégration, et a rappelé que 10 000 de ses compatriotes avaient subi des opérations ophtalmologiques pendant l'opération Miracle.

Baptiste, qui a également salué le travail de la brigade de médecins cubains à Sainte-Lucie, a ratifié l'engagement envers cette organisation régionale.

Cuba, comme le reste des membres de l'ALBA-TCP, est heureuse que la Bolivie et Sainte-Lucie soient de retour pour continuer à travailler sur un projet de grande utilité.

Cela a été démontré lors de la pandémie de coronavirus, avec la mise en place d'un pont humanitaire pour le transfert de vaccins et de médecins.

Comme l'a souligné le président cubain Miguel Díaz-Canel, l'ALBA-TCP est née de l'unité, se nourrit de la solidarité et de la coopération et son rôle se réaffirme dans le pouvoir des peuples à transformer l'histoire.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/279921-le-retour-de-deux-freres>



**Radio Habana Cuba**